



Communiqué de Presse

Dépistage du cancer colorectal : Le lancement des commandes en ligne de kits devrait favoriser la participation en Auvergne-Rhône-Alpes

Saint-Etienne, le 28 février 2022 - Malgré les moyens efficaces dont nous disposons pour réduire son impact, le cancer colorectal reste le deuxième cancer le plus meurtrier en France. Avec un taux de 37% sur 2020-2021, la participation au programme de dépistage est en augmentation dans notre région. Elle reste toutefois insuffisante. En mettant à leur disposition un moyen complémentaire pour obtenir le kit, nous espérons faciliter l'accès de plus de personnes concernées par ce programme.

Le cancer colorectal touche les hommes comme les femmes, le plus souvent après 50 ans. 43 000 nouveaux cas sont diagnostiqués chaque année, et 17 000 décès sont enregistrés. Or, lorsqu'il est détecté tôt, un cancer colorectal se guérit dans 9 cas sur 10.

Un test facile et rapide, à réaliser chez soi

Le dépistage du cancer colorectal repose sur un test immunologique qui décèle la présence de sang dans les selles. En effet, ce cancer se développe en général à partir de polypes sur la paroi du colon et du rectum. Or, certains polypes ou cancers provoquent des saignements souvent minimes, difficiles à détecter à l'œil nu. Si le résultat du test est positif (environ 4% des cas), une coloscopie est nécessaire pour rechercher l'origine du saignement.

« Le dépistage sert à découvrir des polypes qu'on pourra retirer avant qu'ils n'évoluent en cancer », explique Dr Catherine Exbrayat, Médecin référent régional pour le dépistage des cancers colorectaux. « On peut aussi diagnostiquer des cancers à un stade débutant, pour lesquels on peut faire un traitement qui sera plus simple et plus efficace. »

Dans la région, c'est le Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers Auvergne-Rhône-Alpes (CRCDC AuRA) qui coordonne le programme de dépistage. En l'absence de symptômes et de facteurs de risque, il invite tous les 2 ans les hommes et femmes âgés de 50 à 74 ans à réaliser un test. Le prélèvement, à faire chez soi, est simple, rapide, indolore et « propre ». Il suffit ensuite de l'envoyer pour analyse dans l'enveloppe fournie. Le test est pris en charge à 100 % par l'assurance maladie, sans avance de frais.

Jusqu'à présent, le kit de dépistage était remis par un médecin lors d'une consultation. Prochainement, les personnes qui recevront le courrier d'invitation au dépistage auront également la possibilité de se rendre sur le site monkit.depistage-colorectal.fr pour le commander à partir de leur numéro d'invitation, après avoir rempli un questionnaire pour vérifier qu'elles sont bien concernées. Le kit sera envoyé directement à leur domicile sous une quinzaine de jours. Les coordonnées du médecin traitant seront à indiquer sur le document à renvoyer avec le prélèvement, afin qu'il puisse recevoir les résultats.

Mars Bleu : une forte mobilisation en Auvergne-Rhône-Alpes

La hausse de la participation au dépistage dans notre région malgré la crise sanitaire est encourageante. « Nous avons souligné l'importance de continuer à se faire dépister, et notre message semble avoir été entendu », indique Dr Patricia Soler-Michel, Directrice médicale du CRCDC AuRA. « La crise sanitaire a sans doute apporté un éclairage nouveau à l'importance de prendre soin de soi. »

Cependant, la participation n'atteint pas encore l'objectif minimal de 45% de la population recommandé par la Commission européenne.

Les équipes du CRCDC AuRA seront donc particulièrement mobilisées pendant tout le mois de mars, dédié à la sensibilisation au dépistage du cancer colorectal. De nombreux rendez-vous sont proposés à travers toute la région par le CRCDC et ses partenaires pour mieux faire connaître et expliquer ce dépistage. N'hésitez pas à vous y rendre pour poser toutes vos questions !

Vous trouverez ci-joint une liste d'actions connues à la date du 28/02. Non exhaustive, cette liste sera régulièrement actualisée et accessible via ce QR code



ou [en cliquant ici](#)

Retrouvez plus d'info sur le dépistage du cancer colorectal et des témoignages en vidéo :

<https://www.youtube.com/watch?v=01PDPGgBYyA&t=6s>

A propos du Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers Auvergne-Rhône-Alpes

Le Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers Auvergne-Rhône-Alpes (CRCDC AuRA) est une association loi 1901 missionnée par le ministère de la Santé pour mettre en œuvre les programmes de dépistage des cancers du sein, colorectal et du col de l'utérus dans 13 départements (Ain, Allier, Ardèche, Cantal, Drôme, Haute-Loire, Haute-Savoie, Isère, Loire, Nièvre, Puy-de-Dôme, Rhône & Métropole de Lyon, Savoie), via 10 sites territoriaux. Il œuvre en parallèle à la sensibilisation de la population cible et des professionnels de santé, à l'harmonisation des pratiques sur tous les territoires et à la réduction des inégalités d'accès aux examens. Le CRCDC AuRA est financé par l'Agence Régionale de Santé (ARS), l'Assurance Maladie, les Départements du Rhône et de Haute-Savoie et la Métropole de Lyon.

Contact presse : Joëlle Parry – 06 87 59 22 29 – joelleparry@outlook.fr



Annexe 1

MARS BLEU

Programme des actions de proximité

Liste non exhaustive, au 28/02/2022

Pour accéder à la liste actualisée, flashez ce code
ou [cliquez ici](#)



Evénements proposés par le Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers Auvergne-Rhône-Alpes et ses partenaires

Ain (01)

01/03	Pharmacie de Dagneux	DOCCR, Parlons-en !
01/03	Restos du cœur d'Ambérieu en Bugey	Stand santé
09/03	CHH Gessien	Stand santé
14/03	Secours Catholique de Bourg en Bresse	Café Santé/Stand Santé
04/04	Pharmacie de La Boisse	DOCCR, Parlons-en !
07/03	Salle des fêtes d'Étrez/ Bresse-Vallon	Côlon Tour
02-03/04	Place de l'hôtel de ville Chatillon sur Chalaronne	Côlon Tour
09/04	Centre Commercial de Val-Thoiry	Côlon Tour
31/03	CLIC d'Oyonnax	Café Santé

Ardèche (07)

02/03	Maison des services publics de la ville d'Annonay	Stand d'information Mars Bleu
18/03	Guilherand Granges	Marche bleue
25/03	Privas	Marche bleue

Cantal (15)

18/03	Aurillac CH Henri Mondor	Côlon tour
15/03 9h30-16h30	Mauriac Salle André Thivet	Journée "je fais le choix de prendre soin de moi"
29/03 9h30-16h30	Saint Martin Valmeroux Salle polyvalente	Journée "je fais le choix de prendre soin de moi"
12/04 9h30-16h30	Condat Salle des fêtes	Journée "je fais le choix de prendre soin de moi"
17/05 9h30-16h30	Champs-sur-tarentaine Salle des fêtes	Journée "je fais le choix de prendre soin de moi"
07/03	Théâtre d'Ydes Cantal	Conférence pour les cheffes d'entreprises

Drôme (26)

04/03	Centre-Ville de Montélimar	Stand d'information Mars Bleu
01/03	Bourg de Péage	Marche Bleue
16/03	Romans Hôpitaux Drôme Nord	Journée d'information sur le cancer colorectal

Isère (38)

07/03 journée	Grenoble CHU	Stand d'information Mars Bleu
Semaine du 08/03	Voiron Centre hospitalier	Exposition Mars Bleu dans le hall d'entrée
15/03 journée	St Martin d'Hères Clinique Belledonne	Stand d'information Mars Bleu
17/03 journée	Grenoble Institut Daniel Hollard	Stand d'information Mars Bleu
17/03 journée	Voiron CPAM	Stand d'information Mars Bleu
22/03 journée	Bourgoin Jallieu Centre hospitalier	Stand d'information Mars Bleu

29/03 journée	Grenoble CPAM	Stand d'information Mars Bleu
------------------	------------------	-------------------------------

Loire (42)

24/03	Roanne	Village santé Remise de tests et sensibilisation au dépistage
29/03	St Chamond	Village santé Remise de tests et sensibilisation au dépistage

Puy-de-Dôme (63)

17/03	Clermont Ferrand CHU Estaing	Côlon tour
-------	---------------------------------	------------

Rhône (69)

24/03	Villefranche-sur-Saône Foyer Notre Dame des Sans- Abri	Stand d'information
16/03 9h-12h	Thizy les Bourgs Pharmacie Beaujolais Vert	Parlons dépistage ! Stand d'information et remise de tests
03/03	Belleville Centre social	YOGA GYM Bleu interventions en visioconférence en démarrage des cours
28/03 14h-16h	Belleville Centre social	Marche Bleue
08/03 16h30-20h30	Lyon	Stand Courir Pour Elles
08/03 matinée	St Fons Marché	Ambassadrices St Fons Stand d'information
22/03	Rillieux la Pape	La santé des femmes ! Stand d'information
14/03 9h-12h	Lyon Pharmacie Lyon 5ème	Pharmacies Mars Bleu Stand d'information et remise de tests
24/03	Thizy les Bourgs	Parlons dépistage !

9h-12h	Pharmacie centrale	Stand d'information et remise de tests
23/03 11h30-14h30	Bron Hôpital neuro-cardiologique	Stand Mars Bleu

Savoie (73)

07/03	Challes Les Eaux Médipôle de Savoie	Mars Bleu au Médipôle de Savoie Reportage vidéo, remise de tests et tombola
26/03	Bassens	Marche Bleue 2 parcours de marche nordique Stand d'information sur le dépistage et remise de tests

Haute-Savoie (74)

19/03	Reignier	Marche nordique pour Mars Bleu Stand d'information sur le dépistage et remise de tests
26/03	Marignier	Challenge Mars Bleu Défi : faire un maximum de kilomètres en courant ou en marchant



Annexe 2

Participation au dépistage organisé du cancer colorectal en Auvergne-Rhône-Alpes

2020-2021	Nombre de tests	POP INSEE	Exclusions médicales enregistrées	% d'exclusions	Taux de participation INSEE
. <i>Ain</i>	60833	194399	24439	12,6%	35,8%
. <i>Allier</i>	36625	118709	17289	14,6%	36,1%
. <i>Ardèche</i>	32141	115904	14095	12,2%	31,6%
. <i>Cantal</i>	16397	53896	4913	9,1%	33,5%
. <i>Drôme</i>	50711	165338	19448	11,8%	34,8%
. <i>Isère</i>	137821	369186	73411	19,9%	46,6%
. <i>Loire</i>	71555	234365	27252	11,6%	34,5%
. <i>Haute-Loire</i>	23645	79359	9109	11,5%	33,7%
. <i>Puy-de-Dôme</i>	68635	209071	26869	12,9%	37,7%
. <i>Rhône</i>	138034	481001	65236	13,6%	33,2%
. <i>Savoie</i>	50450	138189	20767	15,0%	43,0%
. <i>Haute-Savoie</i>	77128	235715	30088	12,8%	37,5%
Région AURA	763975	2395132	332916	13,9%	37,0%

Source : Santé Publique France